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MARIANNA
Thérèse Poisson

“Con mio padre e mia madre e l’uomo che ci ha aiutato a
passare il confine di nascosto abbiamo camminato tre giorni e
tre notti nella foresta, senza mangiare né bere … avevo molta
paura . Ci ha portato a Nanterre nella baraccopoli. Abbiamo
ritrovato  i  Rom  del  nostro  villaggio.  Poi  sono  andata  a
chiedere l’elemosina per strada. Non ero abituata, ma eravamo
in miseria e bisognava mangiare. Nel villaggio sono andata a
scuola … Qui in Francia ho sposato mio cugino, ci vedevamo da
quando avevamo 12 anni e ho avuto mio figlio Gimmy. Presto ho
capito e mi sono vestita come una gagé e chiedendo l’elemosina
ho incontrato tanta gente, donne che parlavano con me e ho
chiesto un lavoro come domestica … E’ a Nanterre (in Francia )
nel 1992, che ho incontrato Marianna, di 14 anni, la prima
volta. Spontaneamente, mi ha messo suo figlio Gimmy tra le
braccia. Successivamente, Marianna pur essendo molto gracile
si è sempre mostrata energica, volitiva e determinata, come la
sua famiglia: “Abbiamo scelto di vivere qui e faremo di tutto
per riuscirci”. La baraccopoli di Nanterre si é formata con l’
arrivo a scaglioni di Rom negli anni 1989/1990. Era enorme ed
era composta da diversi quartieri. Una strada fatta da tante
piccole roulotte una incollata all’altra, che formavano un
budello. E’ lì che Marianna abitava con tutti i suoi parenti .
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In un’altra zona, i Rom avevano costruito con materiale di
recupero delle piccole capanne; il loro allineamento formava
delle  strade.  Al  calar  della  notte,  i  topi  si  infilavano
dappertutto e bisognava proteggere i bambini per tutta la
notte. E ‘ in una di queste strade che ho incontrato Della con
i suoi due figli. Più tardi, ha sposato Alexandre Romanes, un
circasso.  Un’altra  area  fatta  da  grandi  roulotte  era
difficilmente accessibile perché pericolosa. Ad ogni visita
alla baraccopoli di Nanterre diciamo il ” Padre nostro ” e
apriamo la Bibbia tradotta da Padre Barthélémy, Yoska. Che
emozione  leggere  la  Parola  di  Dio  nella  loro  lingua!  La
famiglia  di  Marianna  è  ortodossa,  ma  non  abbiamo  trovato
nessun  Pope  disposto  a  fargli  visita.  Avevano  un  grande
desiderio di offrire il loro figlio a Dio e sono andati con
tutta la famiglia alla Chiesa del Sacro Cuore a Monmartre.
All’epoca, il governo francese vedendo arrivare tutta quella
gente si è posto il problema di come rimandarla indietro! Una
mattina,  tutti  i  capi  di  famiglia  sono  stati  arrestati  e
rimpatriati  il  giorno  successivo  in  Romania,  con  un  volo
charter … Il governo pensava che le donne e i bambini li
avrebbero seguiti, ma loro sono rimasti ed hanno aspettato
…che  gli  uomini  tornassero!  Il  terreno  di  Nanterre  era
destinato  alla  costruzione  di  case,  le  espulsioni  sono
cominciate e tutto è stato distrutto con grande violenza. E’
stata una prova terribile! Tutto ciò che era stato iniziato:
la  scuola  per  i  bambini,  i  documenti  in  via  di
regolarizzazione, ecc … tutto da ricominciare! Ma i Rom non
abbassano mai le braccia, espulsi da un luogo, si sono messi
alla ricerca di un nuovo posto. Ed é così che la famiglia di
Marianna, con molti altri, è venuta a stabilirsi con le sue
piccole roulotte su un grande terreno abbandonato vicino alla
metro di LIEUSAINT. Su questo terreno sì sono radunate circa
700 persone. ( Rom recentemente espulsi e nuovi arrivati dalla
Romania).  Dopo aver ricevuto molti inviti, abbiamo deciso di
andare a passare il fine settimana del 15 agosto in roulotte,
nel  campo  di  LIEUSAINT.  Jean-Marie  e  sua  moglie  Michèle,
anch’essi incaricati pastorali dei viaggianti di Francia, sono



venuti con me. Non sapevamo come sarebbe andata a finire!
Appena  i  bambini  si  sono  accorti  di  noi,  ci  sono  corsi
incontro e subito dopo il nostro arrivo al campo la nostra
roulotte è stata sistemata, in un attimo, vicino ai genitori
di Marianna. Ci hanno preso sotto la loro protezione e hanno
capito pian piano che noi eravamo andati lì per tutti.

Siamo stati bombardati da domande: la scuola, il lavoro, le
cure mediche, un parto che doveva avvenire di lì a poco,
richieste di aborti … le vessazioni della polizia , ecc :Un
pomeriggio, ho incontro una donna nella sua roulotte. Era
stesa su una panca e non poteva più alzarsi . Allora ho preso
dell’olio sul tavolo e l’ho massaggiata lungamente. Durante
tutto il tempo, lei parlava. Quando si è seduta mia ha detto:
“Mi  hai  guarito  !  “Quanta  sofferenza  e  quanta  miseria
nascoste! La sofferenza per il rifiuto, per la disumanità, per
il  disprezzo,  per  l’angoscia  delle  espulsioni,  per  le
situazioni senza soluzioni.. .ascoltandola, mi sono venute in
mente le parole:

“Erano come pecore senza pastore” “Mc 6,34

“Sappiamo bene infatti che tutta la creazione geme e soffre
fino ad oggi per le doglie del parto ” Rin 8 ,22

Il tempo passa tra visite, caffè, ascolto e finisce molto
tardi, ognuno racconta la sua vita. Una sera è arrivato un
uomo; parlando ad alta voce mi chiede “Tu, Gagè che parli la
nostra lingua, aiutaci a pregare ! “Improvvisamente un gruppo
mi circonda. Presa alla sprovvista con la mia voce fioca e
timida, ho sentito intonare il “Padre Nostro” in Romanes.
Allora li ho visti alzare le braccia e ho sentito un mormorio
che mi sosteneva e mi accompagnava, siamo veramente un cuore
solo!

Il  giorno  successivo,  parliamo  dell’Assunzione,  una  grande
festa ortodossa in Romania. La nostra roulotte diventa il
TM.onastero’,é  così  che  lo  chiamano.  ‘La  vigilia  del  .15



agosto,  da  noi,  dice  una  donna,  preghiamo  tutta  la  notte
davanti l’icona con tante candele!. Allora mettiamo l’icona
fuori sotto la tenda con le candele e l’incenso. Minaccia un
temporale, gli uomini vanno in fretta nel bosco per costruire
dei ripari; Adrian si prepara a leggere il Vangelo in Romanes,
in  quel  momento  arriva  un  vicino  pentecostale,  che  ci
rimprovera di pregare con delle immagini e degli idoli. ‘E’
l’amore di Dio e dei nostri ,fratelli che ci ha riunito qui su
questo terreno’ abbiamo ribattuto. Subito dopo sono sgorgate
invocazioni per una vita migliore e per le famiglie rimaste in
Romania. ‘Non ci sono quelli di qui e quelli di laggiù’, fa
allora notare il capofamiglia: “Siamo un solo popolo !”

Ho rivisto Marianna lo scorso ottobre. Che gioia ritrovarsi e
ascoltarla mentre mi racconta: Sai, contrariamente a quanto
pensano i Gagé, noi .Rom lavoriamo duramente per sopravvivere.
Molto  presto  ogni  mattina,  prendevo  la  metro  per  fare  le
pulizie  ad  ore  nelle  case  e  ritornavo  al  campo  solo  nel
pomeriggio. Dopo diversi anni ho avuto un contratto di lavoro
per ,fare le pulizie nel supermercato e anche mio marito Gimmy
e gli altri bambini sono andati a scuola.

lo  non  nascondo  mai  la  mia  nazionalità,  e  dico  che  sono
zingara . Sono orgogliosa di essere zingara • Ho fatto delle
lezioni di francese ed ho chiesto la nazionalità francese.
Attraverso il mio lavoro mi sono fatta degli amici. Quelli
dove facevo le pulizie prima sono invecchiati e continuo ad
andare a trovarli. Sai che Ginmly lavora ed è padre di due
bellissimi bambini che vanno a scuola?’

La storia di Marianna, è una storia che assomiglia sicuramente
a quella di molte altre storie plasmate da tante lotte e piene
di  energia.  lo  non  faccio  che  riportare  qualche  momento,
qualche aspetto, qualche frammento di vita … non so se questo
potrà rispondere alle grandi domande sollevate dalla signora
Suzana Jovanovic ?

Per quanto mi riguarda, lo considero una grande opportunità



aver potuto condividere dei momenti di vita con Marianna, con
la sua famiglia e con molti altri Rom dei campi dì Nanterre,
LIEUSAINT  ed  altri  campi.  E’  stata  anche  una  grande
opportunità aver potuto vivere questi momenti con altri membri
della Chiesa e delle associazioni. Quando ci ripenso mi rendo
conto che l’incontro con l’altro è una grande ricchezza. E’
anche più di una ricchezza, é una Grazia. E’ la Grazia di
costruire  insieme  una’  fraternità’  autentica.  Grazia  di
riconoscere che Dio è sempre davanti a noi e la certezza che è
Lui che noi incontriamo nell’altro. Sì, io credo di poter dire
che attraverso gli incontri con i Rom, ho visto e riconosciuto
la presenza di Dio. Ho avuto come l’impressione di ‘toccare
Dio. Inoltre, il contatto con loro, la loro energia e la loro
capacità di risollevarsi mi ha sempre incoraggiato e stimolato
! E’ un popolo che guarda avanti, che guarda in avanti e in
questo senso, credo che abbia qualcosa da dire alla società e
alla Chiesa

 


